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Оглашен 15.11.2017г. 
Премьер – Министру 

Республики Казахстан 

Сагинтаеву Б.А. 

 

Депутатский запрос 

 

Уважаемый Бакытжан Абдирович! 

 

В соответствии со статьей 27 Конституционного закона Республики 

Казахстан «О Парламенте Республики Казахстан и статусе его депутатов» 

обращаемся к Вам с настоящим депутатским запросом. 

Поводом для настоящего депутатского запроса послужила критическая 

ситуация, сложившаяся в области ветеринарно-санитарного контроля. 

Отечественная система ветеринарии характеризуется институциональным 

несовершенством и отсутствием системного подхода. Работа ветеринарной 

службы и отдельных ее сегментов оставляет желать лучшего. 

О необходимости выстраивания четкой вертикали ветеринарного 

контролябыло неоднократно отмечено на всех уровнях, в том числе и в 

стенах Мажилиса Парламента Республики Казахстан.Вместе с тем, в 

настоящее время на местах существуют разрозненные, слабо 

взаимодействующие между собой отдельные структуры: территориальные 

инспекции Комитета ветеринарного контроля и надзора МСХ Республики 

Казахстан, управления ветеринарии областных акиматов, ветеринарные 

отделы и ветеринарные станции районных акиматов, а также ветеринарные 

участки в сельских округах. Фактически же непосредственно ветеринарной 

деятельностью занимаются только ветеринарные специалисты в сельских 

округах. О какой эффективности может идти речь при такой «вертикали» 

ветеринарной службы? 
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На протяжении нескольких лет системе ветеринарного контроля не 

уделялось должного внимания, вследствие чего накопилось множество 

проблем. Сегодня в стране сложилась неблагополучная эпизоотическая 

обстановка из-за распространения таких инфекционных заболеваний как: 

бруцеллез, туберкулез, лейкоз и т.п., а также доселе неизвестной в 

Казахстане болезни –нодулярного дерматита КРС. Участились случаи 

вспышки особо опасных заразных болезней таких как: сибирская язва, 

бешенство среди животных и заражения ими людей, зачастую приводящих к 

летальному исходу. 

Особую озабоченность вызывает бесконтрольное перемещение, а также 

не прекращающаяся контрабанда скота со стороны сопредельных стран, 

особенно из Кыргызстана, неблагополучного по особо опасным 

заболеваниям животных. Принимаемые меры с целью пресечения 

бесконтрольного перемещения скота через государственную границу и 

недопущения заноса особо опасных болезней животных на территорию 

страны, пока еще не дают должных результатов.  

Сложившиеся казалось бы благоприятные условия для экспорта мяса и 

в первую очередь в соседние страны – Россию и Китай не способствовали ее 

увеличению, потому как потенциальных покупателей в числе основных 

причин,не устраивает забой скота в антисанитарных условиях и низкий 

уровень состояния нашей ветеринарии, а что тогда говорить об экспорте в 

дальнее зарубежье.  

На самом деле, подворный убой скота, минуя убойные пункты, 

которые сегодня загружены всего на 30-40%, продажа ветеринарных справок, 

бесхозные и стихийные скотомогильники, а также низкий ветеринарный 

санитарный контроль за качеством сырья и продукции животного 

происхождения становятся привычными явлением и свидетельством о 

недееспособности ветеринарной службы в полной мере решать свои задачи. 

Тайной за семью печатями остается ситуация на рынках, где все отдано на 

отгул частным структурам.Острая нехватка специалистов усугубляется 

искусственно созданным перекосом в распределении ветеринарных 

работников. Так, большинство ветеринаров заняты инспекционной и 

офисной работой, а не практической деятельностью. В 80% сельских округов 

отсутствуют здания ветеринарных станций с необходимым оборудованием. 

Актуальным остается вопрос подготовки квалифицированных 

ветеринарных специалистов, а также стимулированию притока их в село.  

Несмотря на принимаемые государством меры, одна треть сельских 

населенных пунктов страны до сих пор не имеют ветеринарных врачей, а 

качество подготовки кадров желает лучшего.  
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Вакханалией, иначе не назовешь существующее положение дел с 

вакцинацией животных. Так, зачастую на местах, ампулы вакцин от особо 

опасных инфекций вместо холодильников хранятся в простых сараях и 

погребах. В то же время, половина помещений в более чем 100 новых 

модульных ветеринарных лабораториях простаивают или используется не по 

назначению. Поставка вакцин и лекарственных средств, атрибутов 

зооветеринарного назначения не выдерживает никакой критики. 

Потребители покупают «кота в мешке», неся большие финансовые затраты, а 

результат лечения в итоге неэффективный или даже наносит вред. 

Проведение тендеров по закупу вакцин с игрой на ценах, с выбором самого 

дешевого поставщика может стоить слишком дорого. 

В такой ситуации, которая сложилась сегодня в этой сфере, уже впору 

говорить о национальной безопасности страны. Чтобы решить 

существующие проблемы, нужно заниматься не тушением отдельных очагов, 

а принять целостную программу по развитию ветеринарно-санитарного 

контроля. 

Учитывая вышеизложенное, просим Вас принять меры по устранению 

указанных недостатков и разработать Концепцию по совершенствованию и 

развитию ветеринарно-санитарного контроля в стране. 

Ответ просим дать письменно, в установленные законодательством 

сроки. 

С уважением, депутаты от  

Ассамблеи народа Казахстана  Р.Ким 

 С.Абдрахманов 

 Н.Жумадильдаева 

 Н.Микаелян 

 Ю.Тимощенко 

фракции «Нұр Отан» Б.Оспанов 

фракции «Народные коммунисты» А.Конуров 

 
 

 

 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
исп. Молдатаев Т.К. 
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